
                                                                                                                                       
 
 

Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da Energisa Minas Rio 

  

Data: 18/04/2024  

Hora: 16:30h às 20:05h 

Local: Auditório - Sede da Energisa – Avenida Euterpe Friburguense 111/113 – 
Nova Friburgo/RJ  

 

Pauta principal:  

1. Prestação de Contas; 
2. Apresentação PDD e P&D 
3. Calendário Reuniões;  
4. Site Conselho;  
5. Palavra livre; e  
6. Pendencias 
 

Presentes: Romulo Luiz de Aquino Colly; João Paulo Santana; Luis Claudio de 
Paula Silva; José Carlos Cardinot; Adenilda Oliveira dos Santos; Jorge Luis da 
Silva e Paulo Marcelo de Oliveira 

Ausências justificáveis: Alcides Oliveira da Silva e Maria Lucia Coelho Andrade 
– Motivo Doença 

Demais Participações: Janaina Soares Lacerda de Sousa; Rosânia das Graças 
Rodrigues Barcaro e Filipe Dini Calçados 

 

Abertura 

O Vice- presidente do Conselho de Consumidores da EMR, Romulo Luiz de 
Aquino Colly, abriu a reunião, dando boas-vindas a todos os presentes e 
agradecendo a participação. 

 

1- Prestação de constas 2023 

Como todo ano, no mês de abril, temos que enviar a PAC para a ANEEL, e o 
Relatório do Conselho de Consumidores é um dos itens da PAC. 

Sendo assim, foi encaminhado os relatórios do Conselho de Consumidores, 
para o fechamento da PAC do ano de 2023. 

Detalhamento Plano Anual – PAMDET.doc 



                                                                                                                                       
 
Plano Anual de Atividades – PAMPL.xls 

Prestação de Contas – PCPL.xls. 

 

2- Apresentação PDD e P&D 

Apresentação do PDD Plano de Desenvolvimento da Distribuição - Feita pelo 
Filipe Dini - Investimento de 2023 a 2032 - Ciclo de investimento de acordo 
com a Revisão tarifária.  

 

3- Calendário Reuniões  

Ficaram definidos que no ano de 2024 o conselho realizará 9 reuniões 
ordinárias, sendo 3 de forma hibrida e 6 de forma descentralizadas com a 
participação da população. 

Encontros/Seminários fora da área de Concessão: 

Março / Rio Branco- AC- Encontro Região Norte  

Maio /Belo Horizonte - MG – Encontro Região Sudeste  

Agosto / João Pessoa - PB - Encontro dos Conselhos do Grupo Energisa  

Novembro / Palmas - TO – Encontro Nacional  

 

4- Site Conselho 

Recentemente a ANEEL recebeu questionamentos de consumidores e de 
Entidades como o Instituto Brasileiro de Defesa do Consumidor (IDEC) e o 
Ministério Público Estadual acerca do descumprimento por parte dos 
Conselhos de Consumidores na divulgação de dados obrigatórios em seus sites. 
É a Resolução Normativa 963/2021 da ANEEL estabelece os requisitos mínimos 
de transparência, as informações que devem constar no site dos Conselhos. 
Diante disso, a SMA/ANEEL fez uma verificação nos sites dos 51 Conselhos de 
Consumidores e confirmou que nenhum Conselho está cumprindo 
integralmente o que está estabelecido na REN 963/2021.  

Dessa forma, é urgente que os Conselhos de Consumidores tomem as devidas 
providências para o cumprimento do que está estabelecido na REN 963/2021. 
A transparência dos Conselhos de Consumidores na divulgação dos dados em 
seus sites fortalece os Conselhos perante seus consumidores e perante toda a 
sociedade e traz visibilidade ao valoroso trabalho realizado pelos 
conselheiros.   



                                                                                                                                       
 

Conforme ofício da Aneel, temos até o dia 20/5 sejam feitas as correções 
necessárias nos sites de cada Conselho. 

 

5- Palavra Livre 

Solicitado pela Adenilda a participação da Energisa em algum evento que 
envolva os cafeeiros/produtores rurais para que possamos apresentar a 
necessidade de declarar as cargas, apresentar plano de investimento, 
orientações de fatura etc. 

Sr. Juca informou que tem um local, próximo a sua unidade, com um trafo 
subdimensionado. Porém não foi apresentado protocolo, nem código da 
unidade. Foi solicitado ao conselheiro que ele envie alguma UC de referência 
para avaliação.  

Paulo ponderou que gostaria de ter oportunidade de participar de mais 
eventos com o propósito de agregar conhecimento e sugeriu que a decisão de 
participação nos eventos seja feita em conjunto com todos os conselheiros. 

Rômulo sugeriu que as Reuniões /Seminários e Encontros que acontecem fora 
da área de concessão estejam foram da programação e participação do 
Conselho da EMR por ter um contexto diferente e um custo elevado, ficando a 
participação restrita aos eventos dentro da área da concessão. Desta forma, o 
conselho pode se fazer representar em maior número nessas regionais. Todos 
os presentes concordaram com a Decisão. 

Para o XII Encontro de Conselhos de Consumidores da Região Sudeste que 
acontecerá em Belo Horizonte nos dias 23 e 24 de maio ficou definido que os 
Conselheiros participantes serão Rômulo, Paulo (à confirmar) e Adenilda (à 
confirmar), bem como a secretaria Janaina. Caso algum conselheiro não possa 
participar será substituído conforme alinhamento pelo grupo de WhatsApp. 

  

6 - Pendências a serem apresentadas próximas reuniões: 

Não foram restaram pendencias da reunião anterior realizada em Manhuaçu. 

Imprimir a ata da última reunião para um direcionamento melhor na condução 
seguinte (deliberações, saídas da reunião e data de conclusão). 

A ata precisa ser enviada em até 5 dias úteis, após a reunião, para aprovação 
de todos. A aprovação dela deverá ocorrer em até 5 dias uteis após o 
recebimento da ata. 

Agendar reunião com empresas/Assessoria para ajuste do site. Luis Claudio 
indicou empresa SOLUTUDO para análise de proposta. Será marcada reunião 
com participação Secretaria e Vice-presidente. 



                                                                                                                                       
 

Enviar o calendário das próximas reuniões e viagens (Encontro 
Regional/Nacional/Grupo Energisa). 

Após os eventos/viagens os Conselheiros que participarem, deverão elaborar 
um relatório com os assuntos abordados/aprendidos, e realizar apresentação 
na reunião subsequente aos demais. 

Solicitar à Analista de Eficiência Energética da EMR a programação do 
Caminhão da Eficiência Energética para apresentar aos Conselheiros e eles 
terem a oportunidade de participar e divulgar. 

  

Encerramento 

Assim, sem mais para o momento, o Vice- presidente do Conselho agradeceu a 
presença e a participação de todos e convidou-os para o jantar. 

Nova Friburgo, 18 de abril de 2024. 

  

 

 

Jovino Fernandes de Azeredo junior 

Conselheiro Suplente Classe Industrial 

 

 

Romulo Luiz de Aquino Colly 

Vice-Presidente  Representante Titular Classe Residencial 

 

 

João Paulo Santana 

Conselheiro Suplente Classe Residencial 

 

 

Luis Claudio de Paula Silva 

Conselheiro Titular Classe Comercial 

 



                                                                                                                                       
 
Adenilda Oliveira dos Santos 

Conselheira Titular Classe Rural 

 

 

José Carlos Cardinot 

Conselheiro Suplente Classe Rural 

 

 

Jorge Luis da Silva 

Conselheiro Titular Classe Poder Publico 

 

 

Paulo Marcelo de Oliveira 

Conselheiro Suplente Classe Poder Publico 

 

 

Janaina Soares Lacerda de Sousa 

Secretária Executivo Titular 

 

 

Rosânia das Graças Rodrigues Barcaro 

Secretária Executivo Suplente 


